

# El obispo Setién pide «en nombre de Dios y de los hombres» que los etarras dejen de matar

## Ardanza reitera que nunca habrá negociación política Estado-ETA

Los funerales por los dos guardias civiles que anteayer fueron asesinados por un pistolero de ETA en un hipermercado de la localidad guipuzcoana de Oyarzun se celebraron ayer en San Sebastián. Durante el acto religioso, el obispo de esta ciudad,

San Sebastián. Carlos Olaveda, José María Setién, pidió, a través de una misiva leída por el párroco que ofició los funerales, que «los terroristas dejen de matar en nombre de Dios y de los hombres». En el funeral estuvo presente el ministro del Interior, José Luis Corcuera.



José Luis Corcuera

El párroco que ofició los funerales, Bartolomé Auzmendi, comunicó que el obispo, José María Setién, se encontraba fuera de San Sebastián, si bien la víspera le había remitido un comunicado para que lo leyera en la homilía. En la nota, monseñor Setién también se pregunta «cuál debe ser el límite de esta locura que no se detiene ni siquiera ante el derecho a la vida». En el comunicado, el obispo reitera su «condena clara y tajante de este atentado terrorista de ETA». A sus autores les dice que «no tienen derecho a matar ni son esos los caminos que han de llevar la paz a nuestro pueblo, al que han hecho sufrir ya demasiado».

En referencia a HB, que una vez más justificó a los pistoleros de ETA diciendo que el Gobierno podría haber evitado el atentado si se prestara a negociar, el obispo añadió que «no queremos tampoco aceptar la mentira de que sean otros los culpables por no querer plegarse a sus deseos o a sus planes y estrategias».

### Padrenuestro en vascuence

Durante la ceremonia, se rezó el Padrenuestro en vascuence, momento en el que algunos de los asistentes abandonaron el templo con gritos de «Viva España», «Esto es España», «Canallas, sinvergüenzas», «esto es una burla» y «Viva la Guardia Civil, viva la Policía», así como algún grito aislado contra las autoridades. Al finalizar el acto religioso, los féretros fueron aplaudidos, y los restos mortales de Juan Manuel Martínez fueron

trasladados a Gondomar, Pontevedra, donde será enterrado, y los de José Manuel Fernández fueron transportados, vía aérea, a Alfacar, Granada, donde hoy recibirán sepultura en el cementerio municipal. De esta forma, Alfacar enterra a su tercera víctima del terrorismo, informa Julio Grosso desde Granada.

Tras los funerales de cuerpo presente, celebrados en la parroquia de la Sagrada Familia de San Sebastián por los guardias asesinados, el ministro del Interior, José Luis Corcuera, se lamentó de que, pocas horas antes del asesinato, HB ensalzara en la impunidad a tres etarras autores de varios crímenes y a quienes su dirigente calificó como «guardias que pasarán a la historia con letras de oro».

El ministro del Interior afirmó que el asesinato de estos dos jóvenes guardias civiles adquiría una dimensión más repudiable, si cabe, por el poco tiempo que llevaban en el Cuerpo. Corcuera reconoció la gravedad que suponía el hecho de que «casi en paralelo se producía un homenaje a quienes tienen atribuido no menos de diez asesinatos. Y algún significativo miembro de Herri Batasuna se atrevió a decir, hasta ahora impunemente, que aparecerán escritos con letras de oro en la historia de este pueblo. Yo tengo la seguridad de que nadie, absolutamente nadie que se haya distinguido por cometer



José María Setién

asesinatos como el de ayer, pasará a la historia de este pueblo, si no es para olvidarlo cuanto antes mejor».

### Ardanza

Por su parte, el «lendakari», José Antonio Ardanza, manifestó que «este atentado de ETA, tras dos meses de inactividad terrorista, ha frustrado de forma deliberada la esperanza de una paz dialogada». En su opinión, «este atentado demuestra la falta de voluntad de ETA de abandonar las armas mediante la vía del diálogo». Asimismo, aseguró que las fuerzas democráticas nunca aceptarán una hipotética negociación política entre ETA y el Estado.

## Azcárraga: «Los presos etarras también van a sufrir el atentado»

Madrid

El diputado de Eusko Alkartasuna Joseba Azcárraga manifestó ayer, en referencia al atentado de anteayer que costó la vida a dos guardias civiles, que «quienes más han sufrido este atentado son las familias de las víctimas y la sociedad vasca, indudablemente, pero hay otros que también lo han sufrido como un jarro de agua fría, el colectivo de presos». Según Azcárraga, «estarán muy hartos de escuchar cada dos semanas al abogado de turno decirles que esto va está en el punto final, que van a salir como héroes porque se va a conseguir una negociación».

A juicio de Azcárraga, «ahí puede haber un revulsivo, gracias al cual haya quienes terminen por romper con una organización de estas características y puede ser el origen del desmoronamiento definitivo».

Acerca de la negociación, el diputado de EA afirmó que «después de lo ocurrido ayer (por anteayer) creo que es muy difícil que algunos sectores de la sociedad sigan pensando que la solución es el diálogo. Mi opinión es que tendríamos que seguir explorando el tipo de solución negociada».

Sobre el asunto de la continuidad de las negociaciones Gobierno-ETA, el secretario general del PSE-PSOE, Ramón Jáuregui, manifestó ayer a Antena 3 Radio que «a partir de ahora no podemos seguir alimentando esa idea de la negociación, sino que tenemos que seguir trabajando y seguir animando al colectivo de presos a que no se sienta oprimido por la propia organización dentro de las cárceles».

Por parte del Partido Popular, el eurodiputado Marcelino Oreja señaló ayer en Huelva que «es necesario ir avanzando en el aislamiento social del terrorismo porque es lo que puede llevarlo al final».

Otros partidos regionalistas vascos como Unidad Alavesa y Unidad Vizcaína también expresaron ayer su condena por el atentado. Pablo Mosquera, de UA, mostró su incredulidad «ante el proceso de conversaciones del que presume el PNV y a través del cual pretendía llevarnos a todos los demócratas a un huerto que no sabemos concretamente qué tipo de frutos iba a dar». Unidad Vizcaína, por su parte, hizo público un comunicado en el que señala que «mientras el nacionalismo vasco siga existiendo con sus actuales talentos y objetivos, no desaparecerá el terrorismo».

## ETA anuncia en un comunicado que seguirá asesinando

San Sebastián. Efe

La banda asesina ETA anunció ayer, mediante un comunicado remitido a diversos medios de comunicación vascos, que «mantendrá todos sus frentes abiertos» si el Gobierno no decide abordar la «línea del diálogo» propuesta en su anterior «oferta de "tregua" condicionada».

En la misma nota, ETA anuncia que seguirá realizando acciones terroristas «mientras el Gobierno español no abandone el juego

sucio y la estrategia de alargamiento del conflicto que está llevando a cabo junto con el Gobierno francés».

La banda asegura que mantiene la «oferta de "tregua" condicionada» realizada el pasado 10 de julio, en la que expresaba su voluntad de iniciar un «período de distensión» de dos meses, que conllevaría el inicio de una «fase de contactos» con el Gobierno.

«Queremos dejar claro que ETA no ha recibido otra respuesta del Gobierno español que las detenciones».